

[agenda](#) [tiempo](#) [búsquedas](#) [mis noticias](#) 
[correo](#) [chat](#) [deportes](#) [mis acciones](#)

Yahoo! Noticias

Buscar en todas las noticias por

Buscar

[Inicio](#) [Portada](#) [España](#) [Local](#) [Mundo](#) [Economía](#) [Cultura](#) [Sociedad](#) [Insólitas](#) [Salud](#) [Tecnología](#)

2 de noviembre de 2004, 16h47

La situación legal de la atención en Salud Mental en España es "de las mejores" de la Europa, según un experto

La UE trabaja en la elaboración de un protocolo común europeo que aborde de forma similar los tratamientos a estos pacientes

GRANADA, 2 (EUROPA PRESS)

La situación legal de la atención en Salud Mental en España, desde el punto de vista de su normativa, "es de las mejores de Europa, ya que se fundamenta en garantizar los derechos fundamentales de los pacientes", según consideró hoy el director del Grupo Andaluz de Investigación en Salud Mental, Francisco Torres, en el marco de las I Jornadas de Mesas

Temas de actualidad



[Todos los temas](#)

Publicidad

Mi YAHOO!

[chat](#) [mis acciones](#)
[deportes](#) [mis noticias](#)
[agenda](#) [búsquedas](#)
[correo](#) [tiempo](#)

Redondas en Salud Mental, organizadas por el departamento de Medicina Legal, Toxicología y Psiquiatría

Novedades Yahoo!

Recibe gratis por email todas las novedades de Yahoo!:

Tu dirección de correo

Enviar

[Política de privacidad](#)
[Más boletines en Yahoo!](#)

de la Universidad de Granada, con motivo de la Semana de la Ciencia y la Tecnología.

En declaraciones a Europa Press, Torres explicó que este logro se debe "fundamentalmente a que la normativa

española en este campo es muy simple y a que nuestra Constitución es de las más recientes de los países del entorno europeo", aspecto este último, precisó, "que ha permitido que sea enormemente garantista para con los derechos del paciente".

En este sentido, el también profesor titular de psiquiatría de la Universidad de Granada sostuvo que "cuando el Gobierno se planteó crear una normativa específica para la atención en Salud Mental, los expertos en este campo asesoraron al Ejecutivo central que no sería conveniente, ya que podría enfocarse hacia una lesión de los derechos del paciente", por lo que se optó por que las leyes se acondicionasen a la situación del enfermo "para no lesionar sus derechos".

No obstante, Torres precisó que estas mejoras "se focalizan hasta el mismo momento en que el

paciente va a ser ingresado, ya que una vez que el paciente es ingresado en un centro hospitalario existe un vacío legal en cuanto a quien es el responsable de aislar o no a un paciente o si es necesario sujetarle a su cama para no autolesionarse, entre otras actuaciones".

En estos casos, continuó Torres, "se debe mejorar tanto en España, como en el resto de la UE para establecer un protocolo común de actuación y no dejar que a la buena voluntad del profesional este tipo de actuaciones".

Por ello, "y con objeto de establecer unas líneas comunes de actuación en el marco europeo", el director del Grupo Andaluz de Investigación en Salud Mental señaló que su grupo de investigación está trabajando, junto con otros países europeos como Polonia o República Checa, "en un estudio sobre los diversos protocolos de actuación que los distintos países y centros hospitalarios aplican en el tratamiento de los enfermos mentales".

PROTOCOLO COMUN DE ACTUACION

Así, Torres, que apuntó que en España los hospitales Carlos Haya de Málaga y Clínico de Granada "son los que están trabajando en este protocolo común", explicó que "actualmente son los centros hospitalarios los que de forma autónoma establecen sus propios protocolos de actuación, en cuanto al establecimiento de lo que denominados medidas coercitivas contra el paciente como el sujetarle a su cama por repuntes de su enfermedad, siempre desde la óptica del beneficio al paciente".

No obstante, anunció que "para finales de 2005 confiamos en tener concluido este estudio sobre los diversos protocolos de actuación que se aplican", con objeto, dijo, "de que podamos establecer un 'protocolo síntesis' de aquellas medidas que mejor su adecuan al tratamiento de estos pacientes".

De esta forma, subrayó a Europa Press que "una vez que haya concluido esta investigación, remitiremos los resultados a la UE para que sea la propia Comisión Europea la que emita una directiva para que este protocolo sea incorporado por los países miembros".

REFORMA PSIQUITRICA EN ESPAÑA

En cuanto a la reforma psiquiátrica emprendida en España a finales de la década de los 70 y principios de los 80, Torres reconoció que la situación en las distintas comunidades autónomas, una vez que se transfirieron las competencias en materia sanitaria, "es muy variopinta, ya que mientras que comunidades como Andalucía, Madrid, Cataluña, Navarra o País Vasco han conseguido logros en este campo, otras regiones como Murcia, Valencia o la Comunidad Balear no han hecho prácticamente nada en este campo".

Del mismo modo, criticó los "escasos" recursos humanos que se destinan en España para la atención en Salud Mental, ya que, según aclaró, "mientras que la media europea en número de psicólogos por cada cien mil habitantes se sitúa en 30, la media española es de 1,9 psicólogos por cada cien mil habitantes".

Por último, indicó que el próximo jueves y el martes día 9 las I Jornadas de Mesas Redondas en Salud Mental analizarán "los aspectos genéticos de las enfermedades mentales, así como el estigma de estas patologías, respectivamente".

 [Envía esta página a un amigo](#) - [Fotos y artículos más enviados](#)

 Consigue gratis tu cuenta de correo-e: [¡Regístrate!](#)

• **Categoría :** [Salud](#)

Artículo anterior : [La Sanidad valenciana indemnizará con 291.297 euros a una mujer por una operación de hemorroides mal practicada](#) (Europa Press)

Artículo siguiente : [País Vasco.- La demora media para ser operado es de 49,14 días, frente a los 77 días de promedio en el SNS](#) (Europa Press)

[Consultar noticias](#)

Copyright © 2004 Yahoo! Iberia, S.L. Todos los derechos reservados.